

Las autonomías percibirán más dinero que nunca este año

El sistema de financiación aportará 105.051 millones por el tirón económico

J. SÉRVULO GONZÁLEZ, Madrid
El dinero que las comunidades percibirán este año a cuenta del sistema de financiación autonómica ascenderá a 105.501 millones, unos 4.000 millones más que

el año pasado, debido a la mejora de la recaudación fiscal que pronostica Hacienda. Es la cifra más elevada en los 33 años de la historia de la financiación regional en España. Los ingresos serán mayores incluso que los recibidos en 2009, cuando el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero aportó 11.000 millones más al modelo a cambio de sacar adelante la reforma del sistema, vigente hoy. Este aumento resultó muy polémico porque se hizo al inicio de la crisis. En aquel año, las comunidades obtuvieron 104.800 millones. Pese a la mejora de los ingresos prevista para este año, las comunidades autónomas todavía tendrán que hacer esfuerzos muy serios para equilibrar sus cuentas, dado que gestionan gastos inevitablemente crecientes. Son las responsables de la sanidad, la educación o la protección social, tres de los cuatro pilares del Estado de bienestar. Y factores como el envejecimiento de la población tiran al alza de los gastos de atención sanitaria. Además, las comunidades aún ingresan la mitad que hace una década por los impuestos propios vinculados al sector inmobiliario. Por eso, los expertos designados por Hacienda para la reforma del sistema calculan que las autonomías necesitan alrededor de 16.000 millones de euros más para prestar los servicios públicos con la misma calidad que en 2009. PÁGINA 37

El régimen iraní trata de contener una creciente ola de protestas

ALI FALAHI, Teherán
El régimen iraní trata de reprimir la mayor oleada de protestas contra el coste de vida y la falta de libertades desde 2009. De momento son una decena los muertos en los enfrentamientos entre manifestantes y las fuerzas de seguridad. Hay más de 300 detenidos y el Gobierno ha intentado desarmar las marchas de disidentes cortando el acceso a redes sociales y servicios de mensajería. PÁGINA 3

ADEMÁS



2018 será un año trascendental para Latinoamérica

Latinoamérica afronta un año crucial por las elecciones en Brasil, México y Colombia, la retirada de Castro en Cuba y la crisis venezolana. PÁGINAS 6 Y 7

La primera batalla ganada en el 'Gibralexit'

P17

El mundo que viene, visto por 18 refugiados

P8

Un veterano reabre el 'caso Palomares' en EE UU

P24



José Enrique Abuín sale escoltado por la Guardia Civil del juzgado de Ribeira (A Coruña). / ÓSCAR CORRAL

Prisión incomunicada para el asesino confeso de Diana Quer

Los forenses buscan en los tejidos y los huesos de la joven la causa de la muerte y posibles indicios de una agresión sexual

SILVIA R. PONTEVEDRA / SONIA VIZOSO / PATRICIA ORTEGA DOLZ
Ribeira / Rianxo / Madrid
El asesino confeso de la joven Diana Quer, José Enrique Abuín, alias *El Chicle*, fue ayer trasladado a la cárcel de Teixeiro (A Coruña) en régimen de prisión provisional incomunicada y sin fianza, después de acogerse a su derecho a no declarar. La titular del Juzgado de Instrucción 3 de Ribeira, en funciones de guardia, lo considera sospechoso de la detención ilegal y el homicidio de la joven, desaparecida el

Rianxo se sacude el horror Manuel Jabois P22

Crimen en tierra de narcos Nacho Carretero P21

22 de agosto de 2016 en A Pobra do Caramiñal. También le atribuye el intento de rapto de otra joven el pasado día 25 en Boiro, un incidente que llevó a su detención por parte de la Guardia

Civil y posterior confesión del delito. El cuerpo de la joven asesinada se halla en tal estado de descomposición, después de 16 meses hundido en un pozo en una nave abandonada, que no se ha podido identificar la causa real de su muerte. Varios laboratorios analizan muestras de tejidos y sus restos óseos tratando de identificar por un lado la causa de la muerte y por otro si hubo una agresión sexual previamente, algo que el supuesto asesino ha negado durante su interrogatorio. PÁGINAS 19 A 22

Los secesionistas carecen de liderazgo y planes a pesar de su victoria electoral

El independentismo, perdido en su laberinto

XAVIER VIDAL FOLCH, Barcelona
El 21-D el independentismo catalán logró mayoría absoluta de escaños pero no consenso sobre su dirección, liderazgo o programa. Por no tener, no tiene aún una indicación clara de si debe persistir en el unilateralismo que tanto

daño colateral ha causado; o si acomodará su actuación dentro del marco legal vigente. La primera decisión será elegir la Mesa, el 17 de enero. Prefigurará la nueva mayoría del Parlament. Y es falso que solo haya una mayoría posible, la secesionista. PÁGINA 15

Rajoy relanza una agenda sin el 'procés' P16

PROPÓSITOS PARA ESTE 2018

Pedir las cosas por su nombre

RUEDA

Vinos con D.O. Rueda, espíritu joven.
www.dorueda.com

Sigüenza 100% D.O. Rueda